

平成29年2月知立市教育委員会定例会 議事録

1. 日 時 平成29年2月9日(木)
午前9時30分から11時30分
2. 場 所 市役所 第4会議室
3. 出席委員 教 育 長 川 合 基 弘
委 員 太 田 佐 帆 子
委 員 蔭 山 英 順
委 員 竹 内 博 之
委 員 宇 納 一 公
4. 説明職員 教 育 部 長 石 川 典 枝
教育庶務課長 池 田 立 志
学校教育課長 橋 本 博 司
生涯学習スポーツ課長 市 川 敏 一
文化課長 鶴 田 常 智
5. 書 記 教育庶務係長 藤 田 伸 安
6. 傍 聴 者 0名

○ 議事日程

第1 前回議事録の承認

第2 委員報告

第3 教育長報告

第4 議 案

第1号 平成28年度一般会計補正予算案(教育費関係)について

第2号 平成29年度一般会計当初予算案(教育費関係)について

第5 その他(連絡報告事項)

- ・平成29年度定例教育委員会の開催について
- ・平成29年度知立市学校教育方針並びに重点努力事項(案)について
- ・小中学校卒業式の出席者について
- ・知立市指定文化財の指定について
- ・各課等行事予定

第6 自由討議

第7 情報交換

◎開会の辞

川合教育長 定足数に達していますので、只今より知立市教育委員会2月定例会を開会します。

なお、議事日程第7の情報交換については個人情報関連の可能性がありますので非公開としたいと思いここで採決を取ります。

各委員 (全委員賛成)

川合教育長 委員の2/3以上の多数決により議決されましたので地方教育行政の組織及び運営に関する法律の第14条7項により議事日程第7の情報交換より非公開とします。

また、傍聴者との意見交換の時間を設けたいと思いますので、非公開に該当する事項については、傍聴者との意見交換終了後に行います。

各委員 (全委員了承)

◎日程第1 前回議事録の承認

川合教育長 前回議事録の承認について議題とします。ご意見等ありませんか。

各委員 (訂正箇所の確認)

川合教育長 意見のありました箇所について訂正します。

川合教育長 他にご意見がないようですので、1月定例教育委員会議事録について承認としてよろしいですか。よろしければ、ホームページに掲載していきます。

各委員 (全委員承認)

◎日程第2 委員報告

各委員 (各委員報告)

川合教育長 委員報告は以上です。

◎日程第3 教育長報告

川合教育長 日程第3 教育長報告を議題とします。

川合教育長 3点報告をします。

1. 行事・会議等

- 1月26日 人権講演会
- 1月27日 愛知県義務教育問題研究協議会
- 1月28日 知立学園お別れ演奏会
- 1月29日 文楽1日体験入門「山車文楽に親しもう」
- 1月29日 ユネスコ登録記念行事
- 1月31日 新規採用教員予定者連絡会
- 2月2日 人権啓発研究集会
- 2月3日 知立東小学校開校50周年記念式典
- 2月4日 町内文化展(宝町・南陽区)
- 2月6日 学校給食センター運営委員会

2. 事件事故等について

交通事故報告	2件
学校事故報告	0件
学校被害報告	0件
不審者情報	0件

3. 2月校長会指示事項

- ・かぜ・インフルエンザの対応について
- ・サッカーゴール、ハンドボールゴールの固定について
- ・日本語指導の必要な児童生徒への対応について
- ・知立市野外センター（伊那市）について

川合教育長 報告について意見質問等ありますか。

蔭山委員 知立東小学校の特別支援学級についてですが、日本人児童は1人のみとなっていますが、外国籍の児童が増えている状況です。全国的にみれば、外国籍児童の特別支援に対する指導方法等の研究については進んでいると言えない状況だと思われそうですが、知立東小学校では、外国籍児童に対する特別支援教育の研究などはされているのでしょうか。

宇納委員 他市では、専門分野の方を雇用している事例もあります。様々な国籍の子どもたちに対し、接し方が上手くできているようです。

蔭山委員 外国籍の子どもに対する知能検査がないことも問題です。通訳を通して実施しているようであるが、知的障がいではない子どももいるのではないかということも考えられます。

川合教育長 外国籍の子どもは、言葉が通じていないのか、知的障がいであるのか、分からない場合もあるのかもしれませんが。

蔭山委員 プロジェクトチームを作るなど、外国籍児童に対する特別支援教育について研究をされた方が良いと思います。

川合教育長 検討します。

◎日程第4 議案

川合教育長 次に、日程第4の議案に入ります。議案第1号 平成28年度一般会計補正予算案（教育費関係）について と、議案第2号 平成29年度一般会計当初予算案（教育費関係）について ですが、議会提出前となりますので、自由討議終了後に非公開として協議を行いたいと思いますが、いかがでしょうか。

各委員 （全委員了承）

◎日程第5 その他（連絡報告事項）

川合教育長 次に、日程第5 その他（連絡報告事項）に入ります。

川合教育長 はじめに、平成29年度定例教育委員会の開催について、説明をお願いします。

教育庶務課長 平成29年度定例教育委員会の開催について、資料第4号により説明

川合教育長 質問等ありますか。

（発言なし）

川合教育長 続きまして、平成29年度知立市学校教育方針並びに重点努力事項(案)について、説明します。

川合教育長 平成29年度知立市学校教育方針並びに重点努力事項(案)について、資料第5号により説明

川合教育長 意見、質問等がありますか。

蔭山委員 3の『基礎を培う』という部分ですが、抽象的な感じに思えます。考え方については賛成ですが、表現上について気になるということです。

川合教育長 検討します。

蔭山委員 平成29年度知立市学校教育方針並びに重点努力事項については、校長会などで丁寧に内容の説明をしてください。

川合教育長 説明します。

川合教育長 他に意見、質問等がありますか。
(発言なし)

川合教育長 続きまして、小中学校卒業式の出席者について、説明をお願いします。

学校教育課長 小中学校卒業式の出席者について、資料第6号により説明

川合教育長 意見、質問等がありますか。
(発言なし)

川合教育長 続きまして、知立市指定文化財の指定について、説明をお願いします。

文化課長 知立市指定文化財の指定について、資料第7号により説明

川合教育長 意見、質問等がありますか。

宇納委員 今回の案件が文化財に指定された場合は、指定され石碑や周辺の環境整備ができなくなりますか。

文化課長 整備には予算を確保して行うことにはなりますが、石碑は住宅街にあるため、大きく手を入れることは今のところ考えていません。

宇納委員 この石碑を観光目的として訪れる方もあると思いますが、手を入れることは考えていますか。

文化課長 今のところ考えていません。

川合教育長 他に、意見、質問等がありますか。
(発言なし)

川合教育長 続きまして、各課等行事予定について、説明をお願いします。

4課長 各課等行事予定について、資料第7号により説明

川合教育長 意見、質問等がありますか。
(発言なし)

◎日程第6 自由討議

川合教育長 次に自由討議に入ります。

川合教育長 広報ちりゅうに教育委員会で掲載しているコーナーの『市教委だより』ですが、今後も継続していきますのでよろしくをお願いします。

各委員 (全委員了承)

- 蔭山委員 提案ですが、『市教委だより』の中で傍聴者の意見なども掲載したらいかがでしょうか。
- 川合教育長 検討します。
- 川合教育長 高等学校の入学試験の変更点について説明します。
別紙資料にて説明
- 蔭山委員 今年の入学試験から変更となりますか。
- 川合教育長 今年から変更されます。
- 宇納委員 先ほどの『市教委だより』ですが、傍聴者へのアンケートなどは取っていますか。
- 川合教育長 アンケートはあります。意見などを書いていただくような記述式のアンケート様式です。
- 宇納委員 記述式ではなく、マーク式にすれば未記入などがなくなり意見が聞けるとおもいます。
- 川合教育長 検討します。
- 宇納委員 学校における性教育についてですが、学校ではどのように行っていますか。子どもにとって、将来のために子どもの段階で性教育は必要だと思えます。子どもの段階で性教育を行うことにより、性犯罪の減少に繋がると思えますので、教育委員会としても性教育のあり方について検討してください。
- 太田委員 教育委員に立候補した理由は、性教育の学習について協議ができればと考えたこともきっかけのひとつです。
- 蔭山委員 過去には、性教育は学校教育で行うのか、家庭での教育で行うのか論争がありました。現在では、学校教育では人体の機能として教育を行い、家庭では性に関するモラルの教育を行うものと考えられています。性犯罪は、プライバシーの問題であり、警察への訴えまでで終わることもあります。現在は、裁判などで人前にさらされないようになっていますが、被害者本人がプライベートに関わるためにいやがり、表面に出ない場合もあります。
性教育については、PTAなどにも相談して検討していただくと良いのではないのでしょうか。
- 宇納委員 性犯罪を未然に防止することの学習も子どもには必要だと思えます。被害を受けた場合には、人生が変わってしまいますとも考えられます。
- 川合教育長 子どもたちへの性教育の必要性は、以前から言われています。教育のあり方についても、分野ごとには取り上げていると思えます。
- 蔭山委員 性教育への抵抗感は、保護者にあると思えます。あえて、寝た子を起さないでもいいのではないかということです。体が発達していない子どもたちに、『妊娠について教育するのですか』という保護者の声や、良かれと思い性教育を行ったところ、保護者から反発もありました。

宇納委員 個人的意見として、男女ともに性教育を行わないといけないと思います。社会には、このようなことがあるのだということを学んで欲しいと思います。

川合教育長 子どもたちへの教育として、重たいものになるとも思います。

太田委員 前回の定例教育委員会で議題にあがりました体操服の着替えについて、子どもに確認しましたところ、体育授業のあとは時間がないため着替えていないとのことでした。

川合教育長 子どもたちは、着替えなくてどのように感じているのですか。

太田委員 体育の授業では、汗をあまりかかないため抵抗がないようです。

宇納委員 児童生徒の自転車事故が多く発生していますので、保険への加入などを検討したらいかがですか。

竹内委員 学校では、自転車事故等に対応できる保険も案内していると思います。

◎日程第4 議案

川合教育長 次に、日程第4の議案に入ります。

議案第1号 平成28年度一般会計補正予算案(教育費関係)について、説明をお願いします。

教育部長 平成28年度一般会計補正予算案(教育費関係)について、当日配付資料第2号により説明

(協議内容非公開)

川合教育長 それでは、議案第1号 平成28年度一般会計補正予算案(教育費関係)について、市議会に提出してよろしいですか。

各委員 (全委員了承・承認)

川合教育長 次に、第2号 平成29年度一般会計当初予算案(教育費関係)について、説明をお願いします。

教育部長 平成29年度一般会計当初予算案(教育費関係)について、当日配布資料第3号により説明

(協議内容非公開)

川合教育長 それでは、第2号 平成29年度一般会計当初予算案(教育費関係)について、市議会に提出してよろしいですか。

各委員 (全委員了承・承認)

◎日程第7 情報交換

川合教育長 それでは2月定例教育委員会を閉じさせていただきます。

教 育 長 川 合 基 弘

委 員 太 田 佐 帆 子

委 員 蔭 山 英 順

委 員 竹 内 博 之

委 員 宇 納 一 公

書記（教育庶務係長） 藤 田 伸 安